

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS DE LA SUSCRICION.
Madrid un mes..... 6 reales.
Provincia, trimestre..... 24
Estranjero y Ultramar..... 60
Número (Uno)..... 2 cuartos.
sueltos (25)..... 4 reales.

PUNTO DE SUSCRICION.
Solo en Madrid: Pabellón de la Plaza de Santa Ana, y en el calle del Desengano, núm. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones remitiendo libranzas ó sellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 944 DE LA MAÑANA, MADRID.—LUNES 13 DE ABRIL DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA.

La Gaceta no publica ayer ningún real decreto.

Se ha dispuesto de real orden que los matriculados que presten el servicio por medio de la sustitucion queden exentos de la prestación del vestuario que hasta aquí se les ha exigido, y que este se anticipe por cuenta del Estado.

El cónsul general de España en China ha remitido al ministerio de Estado copia de la notificación del vice-almirante Charner, comandante en jefe de las fuerzas navales en China, á la marina mercante, estableciendo algunas modificaciones en el reglamento del puerto de Saigon en la parte relativa á los derechos de arribada ó de navegación. Segun ellas, los buques mercantes franceses quedan exentos de todo derecho. Solo se cobrará en lo sucesivo á los buques extranjeros un derecho de 3 frs. por tonelada de arqueo, exceptuando, sin embargo, á los que entren en el puerto de arribada forzosa, ó no hagan en el operacion alguna de comercio, ó salgan con cargamento de productos del país, habiendo llegado en lastre. El pabellón español gozará de la misma inmunidad de derechos que el pabellón francés.

La multa impuesta á La Correspondencia ha sido de mil reales y no de trescientos, como dice un periódico, que parece que siente no haya sido mayor. No diremos una palabra mas sobre este asunto, que en nada interesa al público.

El cónsul de España en Buenos Aires participa que el día 10 de setiembre del año próximo pasado falleció abintestado en el pueblo de Belgrano el súbdito español José Domingo Rodríguez, natural de San Martín de Sobrabe, provincia de Pontevedra, dejando una suma de 2.266 rs. vn. que se halla en poder de dicho funcionario á disposición de los legítimos herederos.

La caja general de depósitos tenía existentes en fin de la segunda semana de marzo, en metálico, 1.195.230,841 rs. 27 céntimos; en papel, 1.039.054,561 rs. 34 céntimos. Recibió durante la tercera semana, en metálico, 37.302,172 rs. 33 céntimos; en efectos 62.296,492 rs. 26 céntimos. Devolvió en la misma 60.144,915 rs. 79 céntimos, en metálico, y 20.640,073 rs. 33 céntimos, en efectos. Quedaban existentes en fin de la tercera semana en metálico 1.172.378,097 rs. 87 céntimos y en efectos 1.080.710,980 rs. 77 céntimos.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Palma de Mallorca el Sr. D. Estanislao Joaquín Pintó.

Opina el *Moniteur Espagnol* de anteanoche, que dividida en dos la gran Confederación de los Estados Unidos, España nada tiene ya que temer respecto á Cuba.

Una apuesta de 10.000 francos ha sido ganada el 1.º del corriente en uno de los círculos mas conocidos en París. Uno apostó á que Francia estaría en guerra en el mes de marzo, y otro á que no. Los 10.000 francos han sido pagados religiosamente. El ganancioso apostaba la misma suma á que la paz continuaría durante todo el verano, y nadie ha querido admitir la apuesta.

Noticias que recibimos de Aragón, nos dan á conocer que se trabaja con grande actividad en todas las obras del camino de hierro de Madrid á Zaragoza. Tal parece que es el afán con que los trabajos se continúan, que existen empleados en ellos mas de 13.000 obreros. Si esta actividad continúa, bien puede creerse que en todo el año de 1862 la línea estará terminada, y el país disfrutará de las incalculables ventajas que ha de proporcionarle. Mucho celebramos que la empresa constructora responda tan satisfactoriamente como lo hace á las legítimas aspiraciones del público.

Hace pocos dias numerosos grupos se habían fijado ante el Quirinal, con la esperanza de ver salir del palacio al Padre Santo y al rey de Nápoles, y con la intención de aclamarlos. No se sabe, dice una carta que publica *La Esperanza*, por que los soldados franceses del puesto de la plaza trataban de dispersar brutalmente esos grupos. Un joven estudiante llamado Tori, indignado por estos tratamientos que se dirigian contra los sentimientos, y no contra los actos de la reunión, quiso protestar contra ellos, colocándose en el centro de la plaza con los brazos cruzados. Al momento acudió el jefe de la guardia y ordenó se arrestase al joven, lo cual se hizo, no sin tratarle muy mal entonces, y mas tarde hasta la noche, en que, gracias á las reclamaciones del cardenal Antonelli, y aun á las del mismo Papa, que se afectó mucho al saber el suceso, le puso en libertad el general Goyen.

El presupuesto de Portugal es este año de unos 300.000.000 de reales, habiendo un déficit de mas de 30. Las aduanas, incluidas todos los derechos, han producido, en el año último 113.000.000. La importacion fue en 1859 de 415.000.000 en números redondos, y la exportacion de unos 323 millones.

Se ha nombrado capitán del puerto de

Santander, al capitán de fragata D. Mariano Aguirre y Barbachano, y del de Mayagüez, al de la propia clase D. Santiago Durán y Lira.

Se ha dispuesto no se cale en la presente temporada de 1861, la almadraba de la isla Tormentera, y que á su debido tiempo se efectúe la subasta para el arrendamiento del usufructo de la misma en los años de 1862 á 1865, ambos inclusive.

Se ha conferido el mando del bergantin *Pelago*, al capitán de fragata D. Manuel Dueto y Llanos.

Ha sido escriturada en el teatro del Príncipe, por lo que resta del año cómico, la aplaudida actriz señora Palma de Rómea.

El clima de nuestra nueva antilla es suave y bastante sano, y el suelo tiene una gran fuerza productora. La superficie se halla cubierta en muchas partes por una vegetacion vigorosa y lozana, y en las montañas, pobladas de forestas magnificas, se levantan arboles seculares, entre los cuales algunos dan excelentes maderas para la construccion ó para el tinte, como el nogal, el gano, el palo de hierro, el pino y el palo de campeche, y otros ostentan ricos y sabrosos frutos, propios de los países meridionales y tropicales, como dátiles y naranjos. Tambien hay en las entrañas de esta tierra, bastante número de minas de oro y plata que no se hallan explotadas. Numerosos arroyuelos serpentean por aquel territorio, haciéndolo mas fecundo, y van á pagar su tributo á los grandes rios, que se conocen bajo las denominaciones de el Yagüe, el Yuna, el Higroes, el Gaabon, el Socó, el Sozaris, el Brujules, el Ozama, el Jaina, el Nisao, el Benini y el Neyba. Aunque el país ofrece grandes condiciones para la agricultura, esta industria, ya sea por el influjo de las discordias civiles, ya por otras causas, se ha desarrollado con bastante lentitud. En compensacion, la cria de ganados forma un ramo de riqueza muy importante. Santo Domingo comprende cinco provincias, subdivididas en ayuntamientos. Las provincias son: Compostela de Azua, Santo Domingo, Santa Cruz del Estero, la Concepcion de la Vega y Santiago de los Caballeros. La poblacion rural es poco numerosa. El viajero puede recorrer grandes distancias sin descubrir mas que soberbias selvas esmaltadas de verdor, sobre el que se destaca de trecho en trecho alguna choza cubierta de musgo, y que sirve de asilo á los ganados y á los pastores.

Durante todo el dia del viernes último estuvieron los bomberos y brigadas de albañiles trabajando en apagar los últimos restos incendiados que aun quedaban entre los escombros del teatro del Liceo de Barcelona. En la pequeña parte que se ha salvado del fuego figura la gran escalera de mármol del pórtico y los salones de descanso, que están intactos. Los artistas que formaban la compañía lirica que trabajaba en aquel coliseo se disponian á dejar á Barcelona.

El 29 de marzo se sintió en Mitidjá (Argel) un fuerte terremoto, con violentos sacudimientos de N. O. á S. E., que duraron cuatro segundos.

El ayuntamiento de Barcelona ha pasado una atenta comunicacion al capitán general de aquella ciudad dando las gracias á las tropas que la guarnecen, por los importantes servicios que prestaron en la extincion del incendio del Liceo.

La prensa conservadora ha acogido con satisfacción la noticia de la anexion de Santo Domingo á España. *El Contemporáneo*, órgano de una fraccion importante de la minoría, dice que ni la Francia ni la Inglaterra pueden pretender seriamente que no se verifique una anexion que volverá al dominio de España las tres quintas partes de aquella fertilísima isla, donde se fundó el primer establecimiento permanente de los españoles en América.

Se ha dicho, y ayer lo repite *El Contemporáneo*, que aparecerá pronto un nuevo periódico, órgano de la fraccion disidente, que tendrá por título *La Union Liberal*.

Segun escriben de Tángen, tan pronto como pase la pascua de los moros, que comenzó el 11, se hará la entrega á España del importe de la indemnizacion.

Anteanoche hubo un ligero incendio en una casa próxima á la pastelería Suiza de la calle de Jacometrezo. La prontitud con que se acudió á prestar auxilio hizo que el fuego se cortase en breve tiempo.

S. M. la Reina, segun una correspondencia que tenemos á la vista, salió el domingo último de Aranjuez apenas acabó de presidir el Consejo de ministros, con la marquesa de Malpica, en direccion á un sifio delicioso que está á legua y media del pueblo. Allí bajó de su coche, paseando á pie larga trecho, sin mas acompañamiento por aquella inmensa soledad que su anciana dama y un caballero que la seguía á distancia larga. La Reina llevaba un gracioso hongo con pluma negra, y andaba con bastante ligereza, atendido el avanzado de su situacion interesante. Al pie de aquellos elevadísimos árboles habia una pobre mujer con tres niños pidiendo limos-

na. Isabel II cruzó el camino para aproximarse á ella, y estuvo un rato, como seis minutos, conversando con ella con la mayor bondad. La pobre se puso de rodillas, y la Reina la instó para que continuara sentada, apuntando por su orden el caballero las señas de la mendiga, sin duda para darle mas tarde una prueba de su regia caridad.

La comision nombrada en Fuentesauco para activar el proyecto de ferrocarril á Alaejos, va á publicar una Memoria dirigida á probar la conveniencia de construir dicho ramal.

Dice *La Discusion* que los asuntos europeos vendrán á parar en un Congreso de los pueblos, en lugar de un Congreso de diplomáticos, y que entonces se dará á cada nacion lo suyo: España, Portugal y Gibraltar; á Francia, las islas de Jersey y Guernerey; á Italia, Malta y Córcega; á Grecia, las islas Jónicas y la Albania; se unirá la Polonia en una sola nacion; la Hungría y las provincias danubianas, en otra.

Las fortificaciones que se están haciendo en la plaza de Cartagena, y muy particularmente las que miran á la parte del mar, tocan á su fin: en ellas trabajan 600 braceros libres, 200 presidiarios y 100 zapadores, y se han invertido hasta el día reales 4.160.000. Desde 1859 en que se aprobó el proyecto, hasta ahora, están ya terminadas las siguientes, cuya construccion dicen que admira á las personas mas inteligentes: «En las derivaciones de la falda de San Julian, la batería de San Leandro, para nueve piezas en cañoneras, con alojamiento, almacén de artilleria y repuesto de pólvora; Santa Florentina, once piezas en barbata alta, sobre marcos giratorios de costa, con cuartel, pabellón, cocinas, almacén, repuesto y aljibes. Trincabotijas, nueve cañones y tres morteros en barbata alta (preparada por poder acasamarse si se cree necesario), cerrada para la gola, con nuevo aspillero, cuartel, pabellón, almacenes, repuesto, cocinas y aljibe. Santa Ana, que ha de ser acasamatada, se halla en disposicion de empezarse á sentar la silleria. En igual caso están otras dos que se construyen en la falda de Trincabotijas. En esta parte se ha construido un camino, que desde San Julian baja al muelle de Calacortina, hasta la salida del barrio de Santa Lucia. En las derivaciones de Galeras se han terminado. Una batería para doce piezas en cañoneras, con alojamiento, almacenes y repuesto en el Espalmador grande. Dos á barbata, con cinco piezas cada una, con edificios correspondientes, contra las Alymeacas. Otra para once cañones y tres morteros á barbata alta, en una meseta, á espaldas de Navidad, con edificios proporcionados á su capacidad; y otra del mismo género para cinco piezas, delante del faro. En la situacion de la antigua batería de Podadera, se ha desmontado la roca de la espalda, lo suficiente para establecer una gran batería acasamatada, en la que va á principiarse á sentarse la silleria, que se halla ya labrada en gran cantidad. En esta parte se ha hecho una carretera, que desde el muelle del Espalmador, que se ha mejorado, pase por todas las baterías. Dos de los baluartes de la muralla de mar se han habilitado en barbata alta: uno para diez y otro para siete piezas. El Caballero de Despeñaperros se ha habilitado para diez piezas en cañoneras, con un muro que lo cierra por la gola, y alojamiento, cocina y almacenes á prueba. Por último, la maestraza de artilleria quedará concluida en julio próximo, habiéndose terminado las bóvedas de ladrillo y la mitad de los azoteas».

En 31 de marzo el Banco de la Coruña tenía un capital activo de 11.481.235 52 rs. y el de Cadiz 115.943.409 95; el de Sevilla, 71.426.347 11; el de Málaga, 50.426.186 15; el de Santander, 81.409.592 02; el de Zaragoza, 45.750.677 03; la Sociedad de Crédito Valenciano, 60.536.484 8; la Catalana general de Crédito 11.304.663 506; pesos fuertes; el Crédito moviliario barcelonés, pesos fuertes 4.349.312 418.

El *Clamor Público* confirma lo que anteayer adelantó La Correspondencia de que las oposiciones progresista y moderada han acordado abstenerse de tomar parte en la cuestion promovida por el Sr. Rios Rosas; pero cree que harian mejor en secundar los esfuerzos de todas las oposiciones contra el enemigo común, puesto que solo se trata de un voto de confianza á un gobierno que no merece la suya.

La seccion de ciencias morales y políticas del Ateneo continúa muy animada y concurrida. La cuestion que se viene debatiendo desde principio de año es la determinacion de la idea del progreso. Despues de los discursos de los Sres. Ester y Moreno Nieto, en las próximas sesiones, tomarán la palabra el Sr. Suarez, el Sr. Gonzalez Llanos, el Sr. Carrasco, el Sr. Rodriguez San Pedro, y acaso tambien el señor Berzosa. Concluida que sea la discusion, y por causa de la ausencia del Sr. Rios Rosas que no ha podido presidir por el estado de su salud las discusiones, pronunciará el discurso de resumen el Sr. D. Emilio Castelar.

En el teatro Grande de la ciudad de Triste se ha puesto en escena una nueva ópera del maestro Sinico, titulada *Aurora*

de Nevers, cuyo éxito ha sido tan brillante como se recuerdan muy pocos. El público llamó al compositor treinta veces á la escena durante la representacion y lo colmó de aplausos.

El torero Peró parece que ha sido contratado para lidiar seis corridas en Marsella.

La sociedad económica de Málaga ha acordado dar la cantidad de seis mil reales para premiar una acción virtuosa que la misma sociedad designará.

Las pequeñas disidencias que habian surgido en el seno de la municipalidad de Málaga han desaparecido, reinado el mejor acuerdo en la corporacion.

La junta últimamente nombrada en Madrid por los socios del canal de Tamarite de Litera y de cuyo personal han publicado la lista varios periódicos, se ha constituido ya habiendo elegido una comision de su seno de la que es presidente el escelentísimo señor don Alejandro Oliva y vocales los señores D. Isidro Ortega Salomón, D. Gustavo de Nouyón y D. Isidoro Lopez, la cual presentará el lunes próximo su dictamen sobre las importantes cuestiones sometidas á su decision y sobre la marcha que en adelante conviene seguir á la sociedad. Los intereses de esta compañía por tantos años abandonados cobran impulso con personas tan idóneas y capaces como las que figuran en dicha junta, las cuales sabrán salvarlos del peligro que les amenaza y no hacer infructuosos los beneficios que el canal de Tamarite ha de proporcionar á algunas de nuestras provincias.

Parece que se van á sacar á oposicion dos de las cinco plazas de restauradores del museo nacional de pinturas, á fin de que la restauracion de los cuadros esté á cargo de las personas mas inteligentes e idóneas en aquellos delicados trabajos.

El escritor valenciano, Sr. Blasco, ha terminado un drama titulado *La tentacion*, que se estrenará en breve en el teatro principal de Valencia.

El viernes comenzó á verse en la audiencia de Valencia, en grado de revista, la causa de homicidio del alcalde de Argelita. Los cuatro reos están condenados en primera instancia, dos á la pena capital y dos á cadena perpetua. La vista duró toda la mañana y se suspendió para que continuara el sábado.

Las noticias mercantiles recibidas por el correo de ayerson solo de Sevilla y Córdoba, y segun ellas el trigo estaba el 11 en el primero de estos puntos de 43 á 65, y en el segundo á 45. En Córdoba á 32, y en Sevilla á 34, y en Córdoba á 32, y en Sevilla á 34. Las habas, en Sevilla, de 23 á 46. El aceite en Córdoba á 53.

La comision de ley de ascensos militares discutía anteanoche los artículos 43 al 53. El Sr. Modet propuso que se diera entrada en el cuerpo de administracion militar á los sargentos encargados del cuidado de los almacenes y obras de los ingenieros, los cuales no tienen salida, ninguna, y no pueden pasar del sueldo de 8.000 rs., por muchos que sean sus años de servicio. El señor Lopez Dominguez se opuso á que se adoptara la indicacion del Sr. Modet. Despues de tratar de los artículos citados, y antes de pasar al capítulo X, abrió el presidente, Sr. Cobos, discusion sobre la clase jurídico militar, y esta fué la materia que se examinó mas detenida y estensamente; tomando parte en estos debates los señores Polanco, Lopez Dominguez, Modet, Ugarte, Latorre, Mendez Vigo, Armada, Saavedra Meneses y Ortiz de Zarate. La discusion versó acerca de si el cuerpo jurídico militar debía ó no dedicarse un capítulo en la ley para establecer su consideracion militar y el orden de ascensos, como se ha hecho con la administracion y sanidad.

Segun refiere una carta de Puebla Larga (Valencia) entre diez y once de la noche del 9, estalló en aquel punto la tronada, y á pocos momentos inundó todo el pueblo y su término de piedra y granizo, seplando al mismo tiempo un viento escesivo á modo de huracan y terminando con un terrible aguacero. Lo avanzado de la noche y la densa oscuridad no permitieron ver los resultados fatales de esta tormenta; pero al dia siguiente, apenas asomó la aurora, imprecaciones los labradores salieron á los campos, ofreciendo la escena mas triste y desconsoladora, puesto que los árboles, trigos, hortalizas, naranjos y toda clase de frutas y cosechas que pocas horas antes habian dejado floridos, pomposos y llenos de vida, se encontraban desgajados y arruinados totalmente, sin quedar mas que restos marchitos, destruidos y medio sepultados en la tierra.

Entre los cadáveres que fueron recogidos en el Campo Santo de Miranda de Ebro el 6, causados por efecto de la explosion de la pólvora, se ofrecia el tristísimo y doloroso cuadro de hallarse un joven matrimonio rodeado de sus tres únicos hijos, y el de una madre, cuyo cuerpo se hallaba salpicado de la sangre de los cuatro suyos, de dos sobrinos y de su criada.

La junta de accionistas del Liceo de Barcelona, está decidida á levantar y reconstruir inmediatamente aquel teatro, que han devorado las llamas á los catorce años y cinco dias de su inauguracion.

El miércoles último, aniversario del nacimiento de Hanfemann, celebraron en Sevilla un gran banquete todos los médicos homeópatas de aquella ciudad.

Al puerto de Tarragona ha arribado un buque cargado de material para el ferrocarril de Montblanch, entre el que se halla el gran puente de hierro para el paso de la riera de la Selva, y diez puentes mas de pequeñas dimensiones para las alcantarillas comprendidas entre Reus y el citado pueblo de la Selva.

El principal objeto del viaje á Londres de los señores duques de Montpensier es el de satisfacer los deseos de la augusta madre del señor duque, la cual, si bien no ha sufrido ninguna enfermedad grave, se halla en estremo delicada de salud. S. A. A. recibieron en audiencia de despedida el sábado último á las autoridades y personas mas notables de Sevilla, manifestándoles cuanto sentian no poder asistir este año á la célebre feria de aquella ciudad.

En la noche del 7 del actual salió de la rada de Jávea á pescar sardina una lancha tripulada por cinco hombres, y á consecuencia del fuerte temporal que reinaba zozobró frente al punto llamado el Portichel, habiéndose ahogado cuatro de aquellos desgraciados: uno de ellos, fué recogido por los carabineros de la costa á la mañana siguiente.

La célebre prestidigitadora Benita Auguet fué herida hace pocos dias en Bayeux. Una pistola habia sido cargada con bala por un espectador en el patio y atacada con el baston de otro espectador. El disparo debía hacerse en el patio y la bala aparecer en una naranja que Benita presentaba al estremo de sus dedos en la escena. Al dispararse la pistola, la artista dió un grito y se vió brotar la sangre de su brazo desnudo: era que la contenta del baston se habia quedado en la pistola y habia dado en el brazo á la prestidigitadora.

El día 7 cuando los soldados rusos decian á los habitantes de Varsovia: «Retiraos á vuestras casas!» los habitantes repetian este mismo consejo á los soldados.

Sobre 60.000 personas se reunieron el día 5 en Varsovia para dirigirse en procesion á la fiesta de Powouski. El día 8 la multitud se dirigió á las iglesias. Despues se formaron grandes grupos y se dirigieron al palacio de la sociedad Agrícola donde pidieron que se presentase el presidente de la sociedad, Andres Zamoyski. Cuando el pueblo supo que no estaba allí fué á su casa á buscarle. El conde salió al balcón y exortó al pueblo á la tranquilidad. Algunos trabajadores escalaron el balcón y colocaron allí una corona de espinas que habian traído del camposanto, mientras la multitud arrojaba al interior del edificio ramilletes y guirnaldas. A las cinco el pueblo se dirigió hacia el palacio del lugar teniente príncipe de Gortschakoff.

El príncipe se presentó á caballo en la plaza, acompañado de su estado mayor, y preguntó al pueblo que estaba. «Queremos patria! Ya la tenéis. Queremos un ejército polaco, porque patria sin ejército es mano sin dedos. Si queréis que se os escuche, debéis espresar de otro modo vuestros deseos. Retiraos á vuestras casas. El emperador, que os ha concedido ya mucho, os concederá mas si permanecéis tranquilos. Permittednos transmitir nuestros deseos al emperador.» La situacion era en estremo critica. Todos los medios de persuasion estaban agotados, y la tropa habia cargado sus armas, sin que el pueblo se retirase. El príncipe se retiró á su palacio, y un momento despues salió el general Krouleff, prometiendo en nombre del príncipe transmitir al emperador las peticiones del pueblo. Este pidió entonces que la tropa se retirara. Retiraronse, en efecto, á sus cuarteles las tropas mas próximas al pueblo, y este se dispersó, diciendo que volvería al dia siguiente para presentar su peticion por escrito.

Segun vemos en el *Boletín administrativo de la Caja universal de capitales*, esta sociedad adquiere cada dia mayor crédito. En el último semestre de 1860 ha tenido un notable desarrollo, comparadas sus operaciones con las correspondientes al semestre anterior. En los doce primeros meses de su existencia, la Caja universal de capitales adquirió 1.507 imposiciones por valor de 9.902.930 rs. vn.; y ya hoy han llegado aquellas al número de 3.360 por valor de 27.509.180 rs. vn. Es decir, que en el semestre que ha terminado, ha obtenido 1.853 imposiciones, que por sí solas representan un capital de 12.806.550 rs. vn. Consecuencia de esta situacion es el aumento del depósito en el Banco de España, que hoy asciende á la suma de 4.124.000 reales. Las cuentas de lo recaudado en 31 de diciembre han sido aprobadas por unanimidad por la junta interventora, y su importe se ha invertido en deuda diferida, con intervencion de un agente de Bolsa, habiéndose depositado seguidamente en el Banco de España con arreglo á lo prescrito en los Estatutos.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de hoy.—Santa Basilia y Santa Anastasia, virgenes y mártires.

Cultos.—Jubilée de Cuarenta Horas: en la iglesia de monjas de D. Juan de Alarcón, donde prosigue celebrándose la novena de la beata Maria Ana de Jesús; predicará en la misa mayor D. Joaquín García Corral, y por la tarde se cantarán completas, Regina Cæli y reserva. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, en San Juan de Dios, se celebrará función a su Divino Titular, a devoción de un devoto del Santísimo Cristo, en acción de gracias por favores recibidos: a las diez y media será la misa solemne, en la que predicará D. Norberto Lopez. Después de la función habrá misa rezada, por los que contribuyen con sus limosnas para el culto que se celebra en aquella santa capilla. En San Ignacio se hará función a la Virgen de la Gracia, predicando en la misa mayor, que será a las diez, D. Juan Fernandez. Prosiguen celebrándose las novenas de la Divina Pastora, en Capuchinos y San Cayetano; y en las monjas del Caballero de Gracia se practicará el culto mensual a la Virgen del Olvido, predicando por la tarde el citado Sr. Corral.—Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Tránsito en el Carmen Calzado.

Orden de la plaza.—Servicio paratroy.—Parada.—Quinto a Pié y Barbatroy.—Jefe de día.—Señor coronel teniente coronel de las Navas, D. José de Sacedo y Gomez.—Visita de hospital.—Toledo, duodécimo capitán.

Reunion literaria.—El viernes hubo una de las que semanalmente tienen lugar en casa del Sr. D. José Marco. Asistieron a ella muchos de nuestros jóvenes poetas y escritores, y se leyeron composiciones de mérito, entre las que debemos citar una de la distinguida escritora, señora de la casa, y otra de la señora Arnel de Carasco.

Café Lírico.—La multitud se agolpa al Café Lírico, invadiendo el anchuroso salón de Capellanes, en cuyo teatro se cantan piezas escogidas del repertorio español e italiano. La señora Guantini hace furor entre los infinitos concurrentes a aquel local, y una explosión de bravos premia los esfuerzos de la cantante. Reina allí una animación extraordinaria, y todas las mesas se ven llenas de gente que goza con aquel nuevo espectáculo, entregando después de pedir un café, un sorbete, etc., su correspondiente tarjeta de entrada, que vale por un consumo de dos reales.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado del Mediodía a Francisco Gimenez (a) Pantera, y por último pregon a José García Ondina; por el de paz del Prado a D. Alfredo Lebreton; por el de primera instancia a Carmen Auspene y Soriano, a los que se crean con derecho a heredar a D. Ramon Sanz; por el de paz del Barquillo a doña Carmen Hernandez y a D. Vicente Franco; por el del Barquillo al último poseedor de la casa solar núm. 143 de la calle de Atocha; por el del Norte a D. Alfonso Enrique Bankin y Damacon; por el tribunal de cuentas a D. Pascual Moreton, D. José Serrano, D. José Perez Dominguez y D. José Agustín Perez por último edicto, y a D. Ventura Vazquez y D. Domingo Fernandez Angulo; por el de la Universidad a D. Fernando Guerrero y D. Guillermo Partington.

Subastas.—El 26 del corriente tendrá efecto la venta de minerales procedentes de la sociedad minera San Gerónimo en la calle de Isabel la Católica número 6; el 16 de la negociación de letras a cargo de los administradores de loterías ante la dirección; el 29 la de la deuda amortizable de primera y segunda clase correspondiente al mes actual ante la junta de la deuda pública; el 30 la de la deuda del Tesoro procedente del personal ante la misma.

Album de Flora.—No aludimos al album de ninguna dama que lleve aquel bello nombre primaveral, sino a un album de la flora médica que ha empezado a publicar en esta corte D. Vicente Argenta (Hortaleza, 59, botica). Esta publicación nada deja que desear respecto al dibujo y estampación, y la recomendamos a las personas que se dedican al estudio de la botánica.

Llamamientos militares.—Por la secretaria del gobierno militar se llama a donña Joaquina Sonvayo de Luis y Bonifacio Ramos y por la fiscalía del Estado mayor de la plaza a D. Carlos Padillo y D. Francisco Rodriguez y Vela. Por la dirección general de administración militar se llama a D. Félix de la Aldea.

Casa de préstamos titulada auxiliar del Monte de Piedad.—El señor gobernador ha prohibido a esta casa por orden de 11 de este mes se titule, del modo que lo hace Auxiliar del Monte de Piedad que ya anteriormente había declarado no haber autorizado a su director para llamarse así.

Hospital general.—Del estado publicado por la dirección del mismo resulta que en el mes de marzo habían quedado a 1989 enfermos; las limosnas ascendieron a 1.625-18.

Prófugos.—Se han puesto a disposición del señor gobernador civil seis profugos cogido por la Guardia civil veteranos.

ESPECTACULOS DE HOY.

Príncipe.—A las ocho y media de la noche.—El peor enemigo.—Baile.—Sobriosos que da el demonio.
Circó.—A las ocho y media de la noche.—La gacilla de la capital.—El Paraíso en Madrid.
Novedades.—A las ocho y media.—Los perros del monte San Bernardo.—Baile.
Ciclorama.—Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión Zuloaga.

prometido por boca del ingeniero director de las obras dejar terminada la vía hasta el otro lado del Guadarrama, cuyo monte es necesario perforar, siempre que el gobierno venga en la variación del trazado, que ha solicitado la empresa. La variación solicitada afecta solamente al trozo intermedio de Riomolinos a Navalgrande, y con ella ahorriaría mucho tiempo, aunque el coste sería el mismo.

El movimiento de los fondos públicos en la Bolsa de Madrid durante la última semana, ha sido bastante lánguido, con escaso número de operaciones y paralización de los tipos, pues el consolidado se ha mantenido desde el lunes a jueves a 48-75, subiendo el viernes a 48-85, y viniendo a quedar el sábado a 48-65, con un descenso de 10 céntimos sobre el precio a que empezó la semana. La diferida quedó a 42-45. Esta paralización de las operaciones es consecuencia natural de la que reina en los principales centros comerciales de Europa. Las demás valores han participado también por lo general de la calma del mercado. La deuda amortizable de primera clase ha ganado algunos céntimos; la de segunda no se presenta a la cotización, y el personal se ha repuesto algo de la baja que había sufrido. El cambio sobre París queda a 5-21; sobre Londres a 50.

Un considerable número de vecinos de la aldea de Pulpi han solicitado de las Cortes su separación de la ciudad de Vera, formando de aquella una población con municipio propio, y que se agregue a la provincia de Murcia, a la que ya ha pertenecido.

D. José María Pobledo, vecino de Madrid, ha solicitado de las Cortes que por medio de una ley especial se prorogue por cinco años el privilegio exclusivo que obtuvo Mr. Nores y compañía para introducir en España un procedimiento para la conservación de las maderas.

Las noticias de Buenos Aires dan horribles detalles sobre el encuentro verificado cerca de la ciudad de San Juan. El 11 de enero se presentó a cinco leguas de ella el coronel Saenz con 1.800 hombres de todas armas, y el gobernador de la ciudad doctor Aberastain, que le estaba esperando con 1.500 hombres entre tropa y ciudadanos del comercio, fué derrotado después de una carnicería de tres horas, quedando en el campo 400 muertos y 300 heridos. El gobernador de San Juan fué fusilado al día siguiente, y la plaza entregada al saqueo y la violación. Las hermanas del gobernador y otras señoritas fueron sacadas a la plaza pública, destituidas de sus ropas y paseadas atadas a la cola de los caballos, y otros detalles que la pluma se resiste a estampar. Algunas provincias exigían la responsabilidad de estos excesos al gobierno de Buenos Aires.

En Nápoles han sido presos muchos individuos de la nobleza entre ellos los duques de Satriano y de Montemolotto y el príncipe de San Elías. Los eclesiásticos presos pasan de 2.500 entre ellos un obispo, a quien se condujo por las calles del modo mas ignominioso. Las cárceles están literalmente llenas de presos.

Ayer hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turin 13. Dicen de Varsovia que muchos emisarios austriacos han pasado la frontera italiana.

Se han suspendido en Pola los trabajos de fortificación. Según la «Italia» las disensiones entre Garibaldi y la mayoría de la Cámara se han arreglado de un modo satisfactorio con una explicación del general.

El decreto relativo al ejército meridional satisface los deseos de los voluntarios.

Berlin 13. Han llegado a Varsovia tres generales rusos para prestar auxilio a Gortschakoff. Siguen llegando tropas a aquella ciudad. El ayuntamiento no se disolvió, pero se limitaron sus facultades. Crece la agitación en otras ciudades.

Viena 13. La actitud de la Servia empieza a inquietar a Austria.

Londres 13. Mister Baillie pidió en la cámara de los comunes que se diese comunicación de la correspondencia entre Prusia y Dinamarca relativa al asunto de Holstein. John Russell contestó que Inglaterra ha aconsejado a Dinamarca que someta a los Estados del Holstein su presupuesto. Los ducados quieren tener la cuestión en suspenso hasta que por las grandes potencias se negocie un arreglo amistoso. Inglaterra cree que la mejor solución de las dificultades sería colocar al Holstein y a Dinamarca bajo un pié de perfecta igualdad.

Paris 13. Han llegado a las costas de Albania cuatro buques destinados a reforzar la escuadra otomana del Adriático.

Varsovia continúa ocupada militarmente. Anteayer se recibieron en Varsovia una esposición de los estudiantes de Kiew y otra del pueblo de Wilna muy favorables a la causa polaca y redactadas en sentido liberal. Continúa la polémica entre los diarios de oposición y los ministeriales de París sobre la circular del ministro, motivada por la conducta política del clero.

FONDOS PUBLICOS.

En el bolsín de ayer ha quedado el consolidado a 48-45 y la diferida a 42-35.

tres cuartos por ejemplar que los periódicos españoles tienen que satisfacer al dirigirse al extranjero, lo que impide que nuestros periódicos vayan a Francia cuando nos mandan los periódicos franceses.

A última hora hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Sevilla 14 por la tarde. A las doce y media de hoy han salido en un tren especial SS. A.A. RR. los duques de Montpensier. A su llegada al Trocadero, punto no distante de Cádiz, han acudido a despedirlos las personas mas notables de las dos provincias de Cádiz y Sevilla. Sus altezas reales, con toda su familia, se han embarcado inmediatamente en el «Marqués de la Victoria», el que ha zarpado en dirección de Inglaterra.

Un profesor de medicina llama la atención sobre la circunstancia de estar comprendidos en el último censo de la población entre las personas que no saben leer los niños de menor edad, cuya ignorancia no arguye atraso en la instrucción pública.

El tribunal de comercio de Paris, según correspondencias del 11, ha declarado disuelta la sociedad de la caja general de los caminos de hierro, nombrando para proceder a su liquidación a MM. Bordeaux y Richardière. La intervención de M. de Germiny en este negocio ha tenido resultados favorables, puesto que las graves cuestiones ligadas a la existencia de la caja, han sido resueltas separadamente, evitándose la quiebra. Las sociedades creadas por la caja han recibido una constitución distinta pasando a nuevas manos y han arreglado por medio de bien entendidas transacciones sus relaciones con la caja general.

La policía de Barcelona ha capturado a algunos gitanos que aprovechando la confusión natural en los primeros momentos del incendio del teatro, se llevaron algunos baules y otros efectos de los que los vecinos trataban de poner a salvo de las llamas, habiendo sido devueltos a sus dueños los objetos robados.

En la semana que acaba de transcurrir, sin que dejen de presentarse las enfermedades que predominaron en la anterior, se han aumentado, según El Siglo Médico, las ronqueras, los corizas, las toses, los catarras, las oftalmías, las calenturas catarrales y gástricas, las intermitentes y los dolores reumáticos y nerviosos. A causa sin duda de los cambios repentinos de temperatura, y de la ingestión de ciertos vegetales, entre los que deben contarse la lechuga, los guisantes y las habas, se sostuvieron las diarreas y los cólicos, algunos de los que tomaron una forma nerviosa bastante grave. Tampoco escasearon las pleurodinias, las pleuresias y las neumonías. Entre las enfermedades infantiles predominaron las toses nerviosas y las viruelas, de las que fueron atacados también algunos adultos. Por último, la mortandad fué, con corta diferencia, la misma que en la precedente semana.

El teatro de Palma de Mallorca ha sufrido también con el incendio del Liceo de Barcelona, porque varias decoraciones que estaba pintando para aquel el Sr. Cagó fueron consumidas por el fuego.

Dice el Irurac-bat de Bilbao, para sentar la verdad «que la señorita Alvarez no ha sido llamada a la escena ni en su estreno ni en las demás obras que ha ejecutado en aquel teatro.» Como a nosotros nos afirmó lo contrario persona que suponíamos bien informada, nos cumple reproducir la declaración del Irurac-bat.

Gran número de hermanas de la Caridad francesa se embarcó días pasados en Marsella. Van a llenar en los hospitales de Nápoles el vacío causado en ellos por el tifus.

En Odessa se va a publicar un periódico en lengua griega. Ya existen en aquella ciudad periódicos en francés, en alemán, en ruso y en hebreo.

Existe ya en Bilbao una locomotora montada y en disposición de emprender la marcha. Esta locomotora arrastrará a una multitud de carros destinados a asegurar el balaste, a trasportar los materiales, y servirá al mismo tiempo para apisonar los rails y obras de fábrica que terminadas ya, se extienden desde Bilbao en dirección a Orduña.

Ha quedado resuelta definitivamente la cuestión suscitada entre las diputaciones de las provincias Vascongadas y los gobernadores de las mismas con respecto al modo de efectuar la desamortización de los caudales públicos, armonizando la ley general del reino con el sistema administrativo porque se rija aquel país.

De Tetuan dicen con fecha del 10 a LA CORRESPONDENCIA que cuarenta moros de la montaña y que se dice pertenecen a la kabila de Benjamar, bajaron a buscar a los moros de rey que estaban destinados a conservar el orden del mercado, y con las cuales principiaron en seguida una pequeña lucha, que tuvo pronta terminación y que solo ocasionó tres heridos, causados por las balas de las espingardas. Dicese que los moros de aquella kabila motivaron su resolución belicosa, diciendo que los moros de rey habían quitado a uno de sus suyos una gambia, exigiéndoles además 80 reales.

El archimandrita de los búlgaros ha llegado a Roma y será ordenado de obispo por el Padre Santo el 21 del corriente. La ceremonia se verificará con gran pompa. La organización de la iglesia católica búlgara tendrá lugar inmediatamente, y se asegura que las sedes de Ochviela y Ternovo, que existían en los primeros siglos de la iglesia, se restablecerán. La empresa del ferro-carril del Norte ha

gitud de 260 kilómetros, ha de quedar terminada en cuatro años, debiendo principiarse los trabajos inmediatamente.

Al dar cuenta un periódico de que se ha fundado en el Escorial un convento de religiosas, dice que las que han ido a establecerse en el nuevo monasterio proceden del convento de la Anunciata de Nápoles, lo que no es cierto.

Ayer por la mañana han salido todos los ministros para el real sitio de Aranjuez, donde por la tarde tendría lugar el consejo semanal que acostumbra presidir S. M. la Reina. Los ministros volverían anoche a la corte.

Ayer a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 14. Está ya firmado un decreto imperial para llevar a cabo la descentralización administrativa.

Turin 14. En la Cámara de diputados se ha leído una carta de Garibaldi quien declara que en su contestación a la diputación de los obreros de Milan no creyó ofender al rey ni al parlamento y si solo lamentar el estado deplorable en el que la Italia meridional se encuentra. «El injusto abandono, añade, en que se ha dejado a mis valientes compañeros, me había afectado y quise expresar la indignación que me inspiraban los que son causa de tantos desórdenes e injusticias.» Garibaldi termina diciendo que despreciando toda cuestión individual, trasmite al parlamento italiano el proyecto de armamento nacional esperando que todas las fracciones de la Cámara participarán de su opinión, de que se necesitan medidas urgentes para salvar al país.

Fantí presentó un proyecto de ley para la exacción de 13,000 hombres en las provincias napolitanas.

Ha sido recobrada en el día de anteayer la curiosidad histórica que fué robada en julio del año último del real palacio del Escorial: nos referimos a la banqueta que servía al célebre ministro Antonio Perez, cuando despachaba con Felipe II en aquel real sitio. Se ha hallado en el jardín del Picadero, tirada al parecer por encima de la tapia que dá a la casa de Parada.

Anteayer entró en San Fernando la urca Santa Cilia, y saltó del mismo punto el vapor Colon.

Ayer tarde se ha recibido en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO que nos envía nuestro corresponsal de Cádiz con todas las noticias de mayor interés que ha traído a España el vapor Europa que llegó ayer a aquel puerto.

Cádiz 14. Los pasajeros que ha traído el vapor «Europa» son 143. No resulta cierta la noticia de haber fallecido uno de ellos.

Los periódicos de la Habana que alcanzan al 26 guardan absoluto silencio sobre los sucesos de Santo Domingo. Las cartas particulares dicen que se aseguraba haberse proclamado la anexión de la isla a España.

El 23 había salido la fragata «Blanca» y el vapor «Blasco» con tropas, y se alistaban dos batallones para completar una expedición de 3,000 hombres.

Lejos de temerse que estos sucesos produzcan complicaciones, se espera que robustecerán mucho nuestro poder en América.

La crisis económica continuaba generalmente en el mismo estado. Se había recibido con profunda gratitud una real orden mandando remitir de la Península un millón de pesos como anticipo reintegrable.

El «Diario de la Marina» aconseja al comercio que eleve una esposición a la Reina pidiendo medidas protectoras.

Las noticias de Méjico que se tenían en la Habana eran bastante atrasadas.

En Puerto-Rico se disponían a partir para la Península los buques de nuestra marina de guerra «Pinta y Marigalante.»

Los periódicos de Venezuela muestran deseos que se restablezcan las relaciones de aquella república con España.

Hoy lunes, el señor marqués de Corvera conferirá la investidura de doctor en Medicina, al licenciado D. Enrique de Frau. El acto tendrá lugar a la una de la tarde en la Universidad central, siendo padrino del laureando, el Excmo. é Ilmo. señor don Ramon Frau.

Ayer tarde a última hora recibimos de nuestro activo é ilustrado corresponsal de Cádiz, el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Cádiz 14. En el vapor «Europa» llegó ayer el coronel Rizo. Inmediatamente que ha desembarcado, ha salido para Madrid con una comisión del capitán general de la isla de Cuba, relativa a los asuntos de Santo Domingo.

Esta tarde se embarcan en el «Marqués de la Victoria», SS. A.A. los duques de Montpensier. El buque partirá inmediatamente para Inglaterra.

La reunion celebrada ayer tarde por los directores de los periódicos de Madrid, ha tenido por objeto solicitar que el reparto de los diarios que ya pagan tan fuerte contribución en el timbre se haga gratis por los carteros, iniciándose así la reforma que medita há largo tiempo la dirección general de Correos para que toda la correspondencia se reparta gratis. También parece que los periódicos reclamarán contra los

Ayer se han recibido en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA de España noticias que alcanzan hasta el 3 de marzo de la colonia de Santa Isabel en Fernando Póo. El estado sanitario de la colonia ha mejorado considerablemente, gracias a las acertadas medidas de su gobernador D. José de la Gándara, poderosamente auxiliado por el capitán de la compañía D. Francisco Toures y el Sr. Abella, médico del bergantín «Constitución», que ha sustituido al primer ayudante médico D. Marcelino Llanos que murió víctima de las fiebres en el mes de febrero. Las bajas y entradas en el hospital son menos frecuentes y a pesar de los grandísimos calores que ha hecho en el mes anterior solo han ocurrido tres defunciones de europeos. Seguía la carestía de harinas, esperando con ansia el vapor Ferrol que debe trasportarlas. El gobernador y el administrador D. José Muñoz y Gaviria han cedido para el hospital gratuitamente las harinas que tenían para su uso, sujetándose como el resto de la colonia a comer galleta hasta que lleguen de España. Una sociedad se emplea con ardor en ver si puede abastecer a la colonia de carnes frescas, pues casi siempre hay que hacer uso de la carne salada ó de la lata, lo que no es lo mejor para la salud en aquellas abrasadoras regiones. Adelantan mucho los trabajos del desmonte confiados al distinguido capitán de artillería D. Manuel Corsini, y los de construcción de buenos edificios de que está encargado el capitán de Ingenieros Sr. Tejero y Pajol. Los padres jesuitas han comenzado sus misiones penetrando con apostólico celo en lo interior de los pueblos de Bouñis, Banapa y Beripar. El rey del Cababar les ha conñado para que les enseñen el español los negritos hijos suyos. Al puerto de Santa Isabel llegan casi todos los meses seis buques mercantes, y constantemente cinco vapores ingleses, franceses y americanos. El gobernador general obsequia con frecuencia a los jefes de los buques extranjeros.

Dicese, y no se desmiente por los ministeriales, que vá a ser nombrado gobernador de la provincia de Almería D. José Gallastro. Por nuestra parte, no sabemos qué verdad tenga esta noticia.

Anteayer ha vuelto a hacerse circular por todas partes, como puede verse en El Contemporáneo de ayer que varios diputados de la mayoría van a recibir gracias del gobierno; señalando entre otros a personas tan dignas, independientes y desinteresadas como los Lres. Benayas y Rivero Cidraque. La intención de estos rumores es bien clara. Se quiere desacreditar ó cuando menos imponer a los amigos del gobierno, hiriendoles en su delicadeza. Pero conocida la intención, esos rumores no harán el efecto que le proponían sus autores. Por nuestra parte podemos asegurar que no es cierto que se vaya a dar gracia alguna a los diputados

La noticia de que los senadores progresistas ministeriales, volverían la espalda al gobierno en el proyecto de gobiernos de provincia, ha sido desmentida por los hechos y por los mismos que la dieron, pues El Contemporáneo de ayer, dice que quien ha sostenido el debate en el seno de la comisión en favor del proyecto, ha sido D. Antonio Gonzalez, persona de la mas alta importancia en el partido progresista.

Insistese por los opositoristas en que se piensa en crear un ministerio de Ultramar; y Las Novedades avanza a decir, que el duque de Tetuan ha ofrecido ya esta cartera a determinadas personas. Nosotros tenemos respetables razones para contestar que ni hay pensamiento de crear tal ministerio, ni el duque de Tetuan por consiguiente lo ha ofrecido a persona alguna.

Discuten ayer los periódicos sobre la parte que el gobierno español ha tomado en los acontecimientos que acaban de tener lugar en Santo Domingo. Ya hemos dicho lo que sobre esto hemos creído mas verdadero y mas patriótico. Pero hoy añadiremos para no volver a ocuparnos de este asunto si es posible, que si bien es cierto lo que se cuenta de que en Madrid ha existido por mucho tiempo un general dominicano representante de otros personajes de su país procurando atraerse las simpatías de la España y de los españoles, nuestro gobierno, sin perder de vista tan importante asunto, ha dejado constantemente a Santo Domingo su completa libertad, de acción; debiendo considerarse lo que aquella isla acaba de hacer como un acto tan feliz y político, como espontáneo.

La importante noticia adelantada hace quince días por LA CORRESPONDENCIA de que el gobierno de Méjico enviaba uno de sus hombres mas respetables para procurar su reconciliación con España, se halla confirmada por noticias autorizadas de París. La persona que vendrá a Madrid, después de solicitar y obtener el reconocimiento de la Francia para Juárez, no es el general Almonte como decía anteayer La Crónica sin recordar que la destitución de este fué uno de los primeros actos del gobierno constitucional, sino el Sr. D. Juan Antonio de la Fuente, persona de grande ilustración y sensatez, nombrado representante de la república de Méjico cerca del emperador de los franceses y de S. M. la Reina de España. El Sr. Lafuente, hoy en Paris, donde será muy pronto recibido por el emperador, vendrá en seguida a Madrid, donde dará las mas cumplidas y honrosas satisfacciones a nuestro gobierno. El de Méjico, segun cartas de esta misma capital, hará todo lo que se halle dentro de los límites del honor y la dignidad, para atraer la cuestión española a un terreno distinto del en que la colocó la precipitación acalorada del ministro Ocampo. El Sr. D. José Campo, concesionario del ferro-carril de Valencia a Tarragona, en union con la sociedad de Fomento, ha verificado el depósito definitivo de 10.852,000 reales vellón, que se exige en el pliego de condiciones. Esta línea, que tiene una lon-